



Universidad  
de Holguín

CENTRO DE ESTUDIOS  
GESTIÓN DE DESARROLLO LOCAL  
CEGEDEL

UNIVERSIDAD 2022

SESIÓN POSTER Gestión del conocimiento y la innovación para el desarrollo local.

Coordina: Dr.C. Luis Orlando Aguilera García. Profesor Titular. Director del Centro de estudios de gestión del desarrollo local. Universidad de Holguín

La lógica de los aspectos a abordar, que resultan relevantes en las ponencias será la siguiente:

- Criterio de los autores en relación a las fuentes de las que suelen surgir las demandas y necesidades de los proyectos de investigación que se conciben en las universidades, en ese ámbito, los roles a desempeñar por el gobierno y la universidad, sea sede central o CUM-FUM en esa relación.
- Sería provechoso que los autores comenten como ha sido la experiencia de ellos en relación al enfoque multiactoral aplicado que ha permitido esa difícil concertación del proyecto y su articulación con la EDM. ¿Han podido dar seguimiento, o acompañar, la implementación de la EDM velando porque se materialicen los objetivos de los proyectos cuyas experiencias exponen?
- Entre las experiencias de implementación de recursos de la gestión del conocimiento, resulta muy novedoso incorporar el concepto de incubadora de emprendimientos asociado a la labor del CUM como herramienta para impulsar la gestión del desarrollo municipal a través de proyectos. La propuesta llega a plantear un modelo de incubadora de emprendimientos para la gestión del desarrollo local. El primer aspecto que nos resulta interesante es conocer su opinión sobre la posibilidad de que dicho modelo pueda ser aplicado en otros municipios del país a partir de la gestión del CUM.
- Estamos ante tres experiencias implementadas en los territorios a partir del rol de los CUM. Comenten acerca de los resultados que se han alcanzado en los municipios con la implementación de dichas experiencias y en qué medida las mismas han impactado en los avances en la implementación de la EDM.
- Para finalizar, en qué medida han sentido que los decisores cuentan con las capacidades requeridas para asumir los desafíos que implica hoy conducir la gestión del desarrollo municipal desde enfoques estratégicos basados en la ciencia y la innovación.

